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INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 
COLUMNA 
BANQUETA 
 
EL CAPRICHO 
La postura local del PAN, de bloquear las funciones del IEQ y aún las del mismo Poder Legislativo, viene desde la capital 
mexicana, data de antes de noviembre del año anterior, y su esencia es apostarle a su mayoría. Pero es un capricho que 
podría mermar mucho más al otrora partido oficialista. Por eso, ni apoyan a Alfredo Flores como el séptimo consejero 
electoral del  IEQ, ni  proponen a nadie.  Entre  tanto,  usan un  lenguaje doble:  en  el  discurso político  se  asumen  como 
mártires, y en las negociaciones con los demás partidos representados en el Poder Legislativo, simplemente no acceden 
a negociar. (N p.3) 
 
 
OPINIÓN. CAFÉ A LA CARTA 
Por Haideé Blanchet y Eduardo Aguilar 
 
CAFÉ DURO 
Como el bloque panista de la legislatura local, que echó abajo la propuesta para elegir de nuevo a Alfredo Flores Ríos  
como consejero del IEQ, como el resto de los diputados habían ya decidido. 
 
La  rebatinga  PRI‐PAN  continúa  vigente,  y  más  con  el  retraso  deliberado  para  permitir  la  toma  de  protesta  de  la 
diputada suplente panista Adriana Cruz. (C p.22) 
 
 

PIDE LA COPARMEX, QUE SE ELIJA AL SÉPTIMO CONSEJERO DEL IEQ  

Alfonso García Alcocer solicitó a los legisladores, dejen de lado los intereses partidistas y resuelvan rápido este 
importante tema 
Por Yoheme Pomares 
 
Llama  el  presidente  de  la  Coparmex  en  Querétaro,  Luis  Alfonso  García  Alcocer,  a  los  diputados  locales  a  que  a  la 
brevedad, designen al séptimo consejero del IEQ, ya que es vital para garantizar el próximo proceso electoral. 
 
“No  afectaría,  pero  definitivamente  si  es  una  página  que  deberíamos  darle  vuelta,  debería  de  ya  estar  realmente 
integrado el Consejo, para nosotros es  importantísimo que esto ya esté funcionando, por  las propuestas que estamos 
haciendo reforma en materia electoral”. (C p.2) 

 
 

EDIL GUSTAVO NIETO SUSPIRANTE PARA EL 2012 
Por Cinthia Camacho 
 
SAN JUAN DEL RÍO, QRO.‐ El edil Gustavo Nieto Chávez no descartó la posibilidad de contender por un cargo público 
antes de que termine su periodo como presidente municipal, esto dijo, si el Partido Revolucionario Institucional se lo 
pidiera y si tuviera la oportunidad de seguir sirviendo a los sanjuanenses desde otras trincheras. 
 
Y mencionó  que  el  hecho  de  que  la  empresa  de  evaluación  Parametría  lo  haya  calificado  como  el mejor  presidente 
municipal en el Estado, destacó su capacidad de gestión, es parte fundamental para que su partido pueda tomarlo en 
cuenta para un futuro cargo público. (DQ P. 11) 
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PROPONE DESAPARECER A DIPUTADOS Y REGIDORES 
Por Candhy Escalante  
 
El Diputado Marcos Aguilar Vega propuso ante empresarios queretanos  la desaparición de Diputados y Regidores de 
representación  proporcional  o  plurinominales,  luego  de  comentar  que  actualmente  en  la  Entidad  laboran  75 
funcionarios que llegaron a su cargo bajo esta condición que cuesta al Estado 6 millones de 162 mil pesos mensuales.  
 
“Se trata (…) de que desaparezcan de una vez por todas. Si alguna vez tuvieron razón de ser, hoy  la voz popular y  la 
opinión pública nos dicen a voces que ya no son necesarios”, comentó el Legislador panista. (am p. 3)  
 
 
PIDEN OTRAS PROPUESTAS SOBRE LEY  
 
Opiniones a favor y en contra son las que se han suscitado luego de la presentación de una iniciativa para desaparecer 
los cargos plurinominales que expuso el Diputado panista Marcos Aguilar Vega.  
 
Aunque  a  favor  de  la  iniciativa,  el  Diputado  plurinominal  panista  Antonio  Rangel  comentó  que  sería  importante 
también tomar en cuenta las ideas de otros actores como lo son las cámaras empresariales. am p. 3)  
 
 
“PROPUESTAS, NO DESCALIFICACIONES” 
Por Zayra Velázquez 
 
“Yo  lo  que  pido  es  que  cuando  tú  no  estás  de  acuerdo  en  una  propuesta  que  yo  te  haga,  no  me  la  descalifiques, 
entrégame otra enriqueciendo y convénceme por qué yo estoy mal (…)” criticó el líder de la Confederación Patronal de 
la  República  Mexicana  (COPARMEX),  Luis  Alfonso  García  Alcocer,  ante  la  postura  del  coordinador  del  PAN  en  el 
Congreso  Local,  León  Enrique  Bolaño Mendoza,  de  sólo  votar  en  contra  de  la  elección  del  consejero  electoral  y  no 
platear otra opción. 
 
Explico que no considera que las acciones que tiene que realizar el consejo del IEQ en el proceso electoral del 2012, se 
entorpezcan  por  que  falte  un  integrante  (de  los  siete  que  debe  tener),  aunque  eso  no  significa  que  no  preocupe  la 
conformación del órgano. (PA p.3) 

 

EMPRESARIOS DAN EL SÍ: QUE SALGAN DIPUTADOS 

Por Zayra Velázquez 
 
A  diferencia  de  los  legisladores  locales,  empresarios  de  las  distintas  cámaras  y  asociaciones  de  la  entidad  se 
manifestaron a favor de la iniciativa de desaparecer la vía plurinominal para regidores y diputados locales y aseguraron 
que es una exigencia de la sociedad queretana. 
 
Roberto Ruiz Rubio, representante del Grupo Fomento Queretano señaló “nosotros todos los organismos empresariales 
nos sumamos a su propuesta, vamos a respaldar la propuesta, creo que es tiempo de que las cosas se hagan ya y para 
nosotros es realmente una noticia muy agradable y lo vamos a apoyar de aquí en adelante para dar seguimiento a todo 
esto, es un avance en el país, lo que nos va a permitir brincar políticamente al primer mundo”.  
 
A  su  vez, Oscar Peralta  Cázares,  presidente de  la  Cámara Nacional  de  la  Industria  de Transformación  (CANCINTRA) 
indicó que esto es lo que el estado necesita para ahorrar recursos que son utilizados para el pago de sus prerrogativas y 
dietas. 
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“Es una iniciativa constructiva, en lo personal aprecio este tipo de ejercicios por parte del diputado Marcos, el resto de 
los diputados deben de ser así. A mí me encanta la idea de que no existan diputados plurinominales, ni a nivel estatal, ni 
a  nivel  federal  y  él  no  sólo  propone  eliminarlos,  sino  propone  que  el  ahorro  de  dinero  se  aplique  de  una  manera 
constructiva” indicó. (PA p.4) 
 

ELIMINARÍAN A LOS "PLURIS" 

Por Zayra Velázquez 
 
Ante  representantes  de  cámaras  empresariales,  colegios  y  asociaciones,  el  diputado  panista  Marcos  Aguilar  Vega 
presentó una  iniciativa para desaparecer  las  regidurías y diputaciones que no se obtienen por el voto directo de  los 
ciudadanos, lo que en la entidad sería eliminar a 75 representantes populares y generar un ahorro de 221 millones de 
pesos. 
 
En las instalaciones de la Federación de Colegios y Asociaciones de Profesionistas del estado (FECPEC) y acompañado 
por los líderes de  la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX), la Cámara Nacional de Comercio 
(CANACO),  la  Cámara  Nacional  de  la  Industria  de  Transformación  (CANCINTRA),  el  Club  de  Industriales,  el  Grupo 
Fomento Queretano, entre otros, el legislador dio a conocer su propuesta. 
 
“Se  trata  no  de  disminuir,  no  de  corregir  la  cantidad  de  regidores  y  diputados  de  representación  sino  de  que 
desaparezcan de una vez por  todas. Si alguna vez  tuvieron razón de ser, hoy  la voz popular y  la opinión pública nos 
dicen  a  voces  que  ya  no  son  necesarios”,  indicó.  Explicó  que  actualmente  en  los  18  Ayuntamientos  existen  166 
regidores  de  mayoría  relativa  y  de  representación  proporcional,  de  los  cuales  plantea  que  eliminen  a  65  ediles 
plurinominales; y de los 25 diputados locales, desaparezcan 10 curules. (PA p.4) 
 
 
DISERTAN DIPUTADOS SOBRE PLURINOMINALES 
Por Aimée Pacheco 
 
Coincide  la diputada, Dalia Garrido, ex presidenta de  la Mesa Directiva de  la  legislatura con el diputado Hiram Rubio 
(quien ocupa ahora el cargo) en que los diputados plurinominales son la vía para que exista una mayor participación 
para los partidos políticos, así como personas que pudieran hacer un buen papel en la representación popular. 
 
Ante  la  iniciativa  presentada  por  el  diputado  Marcos  Aguilar  Vega,  para  eliminar  las  diputaciones  y  regidurías 
plurinominales,  Hiram  Rubio  García  señaló  que  esta  propuesta  es  “excluyente”,  ya  que  son  los  partidos  políticos 
pequeños, los que logran a través de esta vía, tener una representación. (DQ p.5) 

 
 
RESPONDE CHUCHO A LEÓN BOLAÑO 
Por Aimée Pacheco 
 
Luego de que el diputado local León Enrique Bolaño hiciera un llamado a la Cámara de Diputados del Congreso de la 
Unión, para que tenga un periodo extraordinario al fin de que se dictamine únicamente la reforma política, el diputado 
Jesús Rodríguez Hernández, explicó el panista cuál es el procedimiento correcto para hacerlo. 
 
“Desconocen el procedimiento  legislativo al que se debe sujetar  la cámara de diputados del Congreso de  la Unión” y 
señaló que  si bien el Reglamento  indica en  su Artículo 37, numerales 1 y 4,  la posibilidad de  llevar a  cabo periodos 
extraordinarios de sesiones, es indispensable “conocer una agenda definida de los asuntos a tratar”, señaló a través de 
un comunicado. (DQ p.5) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN 
 
EMITEN CONVOCATORIA PARA ELEGIR NUEVO LÍDER DEL PAN 
Surgirá el próximo 26 de junio 
Por Sergio Hernández 
 
Los  84  consejeros  del  PAN  elegirán  al  próximo  dirigente  el  26  de  junio  en  una  contienda  donde  José  Báez  actual 
dirigente municipal tiene amplia ventaja sobre el ex diputado Eric Salas. (N p.4‐ am p. 9‐ PA p.6) 
 
 
VEO UN PAN RESQUEBRAJADO: ERIC 
Por Luis Montes de Oca 
 
Veo  un  PAN  desanimado,  desangelado,  desinformado,  falto  de  tareas,  de  líneas  estratégicas.  Si,  renunciaré  desde  el 
momento  mismo  en  que  decida,  de  acuerdo  a  la  convocatoria,  si  participo  en  la  contienda  para  la  presidencia  del 
partido, aseveró ayer Eric Salas, confirmando la primicia de Noticias. (N p.4) 
 
 
VA ERIC SALAS A UN PAN DESILUSIONADOS  
Por Carolina Sánchez  
 
El  Partido  Acción  Nacional  está  desilusionado  y  falto  de  líderes.  Así  observa  Eric  Salas  González,  aspirante  a  la 
dirigencia estatal panista al partido blanquiazul. 
 
Tras  confirmar  su  intención  de  participar  en  las  elecciones  para  dirigir  el  Comité  Estatal,  Salas  González  realizó  un 
análisis sobre el partido que podría dirigir en 45 días. (am p. 1)  
 
 
QUIERE DIRIGIR AL PARTIDO 
Por Alejandro Caballero 
 
El actual coordinador del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal, (COPLADEM) Erick Salas, levantó la mano 
para ser el próximo dirigente del Partido Acción Nacional (PAN). 
 
Erick Salas confirmó sus intenciones de buscar la candidatura de su partido para ser el próximo presidente del PAN en 
el estado, en sustitución de Ricardo Anaya. (PA p.6‐ DQ p.1) 
 
 
 
CARICATURA DE ERIC SALAS Y ALFREDO BOTELLO “CONSULTANDO AL GENIO DEL BOTELLÓN” 
Por Pepe Gómez. (DQ p. 3) 
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NI DUROS, NI NEOS, QUE HAYA UNIDAD: GERARDO CUANALO 
Por Noticias 
 
Ni duros, ni neos, que haya unidad, es lo que queremos los panistas, dijo el Consejero estatal Gerardo Cuanalo. Ante la 
elección del nuevo dirigente y donde han alzado la mano José Báez y Eric Salas, el también Diputado dijo que por los 
tiempos que está viviendo el partido,  los tiempos electorales que se aproximan, el tema más importante es que perfil 
para el nuevo dirigente  es el que encuentre la unidad. (N p.4) 
 
 
“REGIDORES TRICOLORES SOLÓ TRABAJAN PARA EL PRI” 
Por Alejandro Caballero 
 
Acusa el alcalde capitalino Francisco Domínguez Servién a los regidores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
de no trabajar a favor del municipio, sino más bien de trabajar por sus intereses. 
 
Domínguez Servién señaló que en lo que va de la administración y de lo que él tiene memoria, los regidores del tricolor 
sólo se han pasado recorriendo el municipio pero para su partido, y con el fin de conseguir beneficios para su partido y 
no para el municipio, ni para la ciudadanía. (PA p.4) 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

COLUMNA “LA COMEDIA” 
POR Luis Gabriel Osejo 
 
NO SE DUERME en sus laureles el panista Armando Rivera que busca colocar a dos de sus mejores fichas en el tablero 
político municipal.  
 
A José Luis Sainz Guerrero lo está negociando para la dirigencia municipal de Querétaro. 
  
Y a Fernando Rodríguez Serrato para la coordinación de la bancada panista en el Ayuntamiento. 
  
Armando ya mandó el mensaje a quienes  tienen que recibirlo:  si quieren que su equipo vote por Pepe Báez para  la 
dirigencia estatal, primero tienen que darle una "muestra de amor". 
  
EL MEJOR PESCADOR a río revuelto que se conoce en Querétaro es Erick Salas. 
  
Hábil como pocos, se alió al grupo de los duros para que lo hicieran diputado en la LIII Legislatura. 
 
Luego rompió con ellos para aliarse a Ricardo Anaya que lo impulsó hasta la LV legislatura. 
  
Ahora  trabaja  con Pancho Domínguez  y  dice  que  quiere  ser  dirigente  estatal  del  PAN.  A  lo mejor  lo  que Erick  en 
realidad está buscando es una curul en la LVII legislatura. 
  
DE REBOTE el alcalde Pancho Domínguez volvió a sacar el tema de los terrenos en Colón que fueron adquiridos por el 
gobierno del estado en la pasada administración a un costó superior al del mercado. 
  
Cuestionado por los reporteros sobre la visita de los regidores Alejandro de los Cobos, Mauricio Ortiz Proal y Yairo 
Marina a la obra "Distribuidor Capital", Pancho recordó que el primero fue el perito que validó el costo de los terrenos, 
lo que le costó la inhabilitación al ex Oficial Mayor, Luis Miguel Sánchez. 
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Y de paso le pidió a la contralora del gobierno estatal, Clarisa Torres, que llame a de los Cobos a declarar al respecto. 
  
"Ya chole" les mandó decir Pancho que regresó el golpe a sus compañeros de Cabildo. 
  
AYER EN SU GIRA por todos los medios de comunicación locales, Javier Lozano se la pasó aplaudiendo las acciones del 
gobierno estatal. 
  
Que si Querétaro triplica la media nacional en creación de empleos; que si es el segundo a nivel nacional en este rubro y 
que si es tercero en competitividad. 
  
Más  que  hacer  campaña  por  su  precandidatura  panista  a  Los  Pinos,  parecía  que  la  estaba  haciendo  a  favor  del 
gobernador Calzada. O se siente muy a gusto en Querétaro...O le cae muy bien Pepe. 
 
A VER QUE CARA PONEN los diputados y regidores plurinominales cuando se enteren que el panista Marcos Aguilar 
Vega está proponiendo una reforma a las leyes para desaparecer ¡a los pluris!. 
 
Dice el controvertido panista, al que hay que reconocerle que sabe qué temas poner en la agenda para ganar reflectores, 
que  la  eliminación de  los pluris, un  tema que  también  trae a nivel nacional Pedro Ferriz,  le permitiría  ahorrarse al 
Estado unos 200 millones de pesos al año. 
 
Lo curioso en la legislatura local, ayer lo comentaba el diputado con el autor, es que los que llevan las riendas del Poder 
Legislativo (salvo León Enrique Bolaños) no fueron votados de manera directa.  
  
Sí es cierto.  
  
EL PRI QUERETANO exportará priístas para apoyar la campaña de Eruviel Medina en el Estado de México 
No descartemos pues que algunas de las técnicas y tácticas utilizadas por los tricolores en 2009 se repitan en algunos 
de los municipios mexiquenses que estarán monitoreando. 
  
Sobre todo las que tienen que ver con las redes sociales donde los queretanos se destacaron por innovadores. 
 TUITEROS: Luis Manuel Enríquez postea  nota  en  la  que  se  ratifica  que  el  entrenador de Gallos Blancos, Gustavo 
Matosas,  se  queda  otra  temporada  al  frente  del  equipo...José  Luis  Aguilera:  "Mientras  otros  ven  cuales  son  las 
PRIoridades de queretaro, otros mas seguimos avanzando"...Uno muy, muy  fuerte, escrito por el  regidor Raúl Reyes 
que  manda  un  mensaje  a  Pancho  Domínguez  a  través  de  Pepe  Báez,  líder  del  PAN  en  el  municipio:  "Dile  a 
@panchdominguez que no permitiremos que despida a panistas que tienen familia que alimentar, por no apoyar a su 
candidato"...Pepe Báez  responde:  "No  tengo  voceros.  No  se  ha  dado  ningún  cambio"...Raúl Revira:  "me  encanta  tu 
sistema de  comunicación, me entero por  los medios que decidiste  cambiar al  coordinador. No das una"...Síganme en 
@LuisGosejo y obtengan más info en www.ciudadypoder.com.mx (am p. 4)   
 
 
ASTERISCOS  
 
ABISMO PANISTA.  Mientras  los  priístas  procuran  reflejar  unidad  partidista,  los  panistas  no  dejan  de  exhibir  ‐a  la 
menor provocación. Los profundos abismos que los separan entre sí.  
 
PIEL DE CEBOLLA. Y ahora ha sido el eventual relevo de Fernando Rodríguez Serrato de la coordinación de la fracción 
de regidores del PAN en el cabildo del Municipio de Querétaro, el nuevo motivo de las diferencias. (am p. 1)  
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COLUMNA 

PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 

YA 

En  la  víspera  del  viernes  13  lanzó  el  PAN  su  convocatoria  para  elegir  al  nuevo  presidente  y  miembros  del  comité 
directivo  estatal,  el  próximo  domingo  26  de  junio.  Son  84  los  integrantes  de  la  élite  panista,  encabezados  por  el 
dirigente provisional Guillermo Vega Guerrero y el candidato más fuerte al cargo: José Baéz, actual líder municipal. (PA 
p.2) 
 
 
COLUMNA 
CUARTO DE GUERRA 
Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ AVATARES. Entre Dios y el Diablo anda Ricardo Anaya como subsecretario federal de Turismo: 
hace  una  semana  en  Cuba  y  anoche  en Washington.  Fue  enviado por  su  jefa,  Gloria Guevara Manzo,  a  recibir  en  su 
nombre un  reconocimiento para  la Riviera Maya al  lado del  embajador mexicano Arturo Sarukhán. Y  resulta que en 
cena  petit  comité  el  exdirigente  panista  compartió  mesa  con  la  actriz  Sigourney  Weaver.  Vieran  cómo  extraña 
adrenalina del Salón de Sesiones. 
 
MENTES.  Gente  apasionada  y  genial  se  reúne  para  compartir  conocimiento  de  forma  libre,  en  algo  que  llaman 
"desconferencias" porque todos los participantes tienen posibilidad de exponer sus ideas y generar contenido, pese a 
no ser necesariamente expertos en algún tema particular de  la tecnología. Son  los "Barcamp" y vienen a Querétaro a 
celebrar su sexto encuentro nacional el día 28, atraídos (ellos también) por el dinamismo de la entidad. Bienvenidos. 
(DQ p.1) 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 
QUERÉTARO: BLOQUEAN ELECCIÓN DE CONSEJEROS 
POR MARIANA CHÁVEZ, Corresponsal 
 
Querétaro, Qro. Con el voto en contra de los diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), ayer fue rechazada la 
elección del séptimo consejero del Instituto Electoral de Querétaro, luego que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación ordenó reponer el proceso. Esta es la tercera ocasión consecutiva en que no hay consenso para la elección 
de  consejeros  electorales  para  el  periodo  2010‐2017,  debido  a  disputas  entre  15  legisladores  de  los  partidos 
Revolucionario Institucional, de la Revolución Democrática, Verde Ecologista de México, Convergencia y Nueva Alianza, 
y 10 del PAN. (J web) 
 
 
EL PAN “HABLA MUCHO Y OPERA POCO” EN NOMBRAMIENTO DE CONSEJEROS DEL IFE: PRI 
La falta de acuerdos, “vergüenza atribuible al blanquiazul”, asegura Lerdo de Tejada 
Propone el sol azteca retomar el análisis de los 17 candidatos propuestos por los diputados 
POR ROBERTO GARDUÑO 
  
El PRI en la Cámara de Diputados acusó a su contraparte panista de “declarar mucho y operar poco” en el proceso de 
selección  de  los  nuevos  integrantes  del  consejo  general  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE).  Por  su  parte,  el 
coordinador del PRD, Armando Ríos Piter,  informó de las reuniones sostenidas con la coordinadora del PAN, Josefina 
Vázquez  Mota,  y  del  PRI,  Francisco  Rojas  Gutiérrez,  con  el  objeto  de  allanar  el  camino  al  consenso  entre  las  tres 
principales fuerzas políticas en San Lázaro. (J web) 



  
VIERNES 13 DE MAYO DE 2011 

 

8 
 

 
FRENA AN REFORMA ELECTORAL EN JALISCO 
POR MAURICIO FERRER, Corresponsal 
 
Guadalajara,  Jal. La bancada del Partido Acción Nacional  (PAN) en el Congreso  local echó abajo ayer un dictamen de 
reformas  electoral  que  incluía  revocación  de  mandato  y  reducción  de  los  tiempos  de  campaña.  Los  diputados  del 
blanquiazul impidieron, con 16 votos, que la revocación fuera incluida en la Constitución de Jalisco, pues su aprobación 
requería mayoría calificada, es decir, dos tercios de los 39 legisladores. (J web) 
 
 
LA ALDF DEBIÓ REVERTIR EL CÓDIGO ELECTORAL: ORTEGA 
POR ÁNGEL BOLAÑOS 
  
La  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  (ALDF)  debió  revertir  las  disposiciones  del  Código  de  Instituciones  y 
Procedimientos  Electorales,  sobre  los  requisitos  para  constituir  y  registrar  partidos  políticos  locales,  en  lugar  de 
esperarse a que la Corte los declare inconstitucionales, afirmó Joel Ortega Cuevas, presidente de la agrupación política 
local Ciudadanía y Democracia. 
 
En entrevista,  luego de anunciar que el próximo sábado su agrupación realizará  la asamblea para nombrar al comité 
ejecutivo, señaló dos aspectos más en  la nueva  legislación electoral que consideró graves, como quitar sanciones por 
rebase del  tope de gastos de  campaña. Recordó que en el  anterior  código disponía que al  anularse una elección por 
comprobar que el partido que resultó ganador incurrió en rebase, quedaba automáticamente impedido de participar en 
la elección extraordinaria. (J web) 
 
 
PROTAGONIZA PEÑA CAMPAÑA PARALELA 
Supera a Bravo Mena y Calderón. Reporta el IEEM que el Mandatario apareció en 2 mil 103 notas periodísticas 
Por Enrique I. Gómez 
  
TOLUCA.‐ Durante las precampañas a Gobernador, cuyo periodo oficial fue del 17 de marzo al 6 de abril, el Mandatario 
Enrique  Peña  Nieto  protagonizó  una  campaña  mediática  paralela  a  la  del  abanderado  priista,  Eruviel  Ávila.  El 
Gobernador tricolor apareció en 2 mil 103 notas periodísticas ‐en prensa escrita, radio y televisión‐ que daban cuenta 
de sus actividades y giras, de acuerdo con el monitoreo en televisión, radio, prensa e internet, ordenado por el Instituto 
Electoral del Edomex (IEEM). 
 
Por su parte, el ahora candidato tricolor registró 2 mil 674 notas, producto de eventos o entrevistas, cuya divulgación 
fue  responsabilidad de  cada medio de  comunicación. El documento refiere que  el  aspirante Alejandro Encinas, de  la 
coalición "Unidos podemos más", conformada por PRD, PT y Convergencia, apareció en 2 mil 470 notas periodísticas, 
mientras que el del PAN, Luis Felipe Bravo Mena tuvo mil 427. El reporte del IEEM comprendió 443 medios locales y 
nacionales, durante un horario de 6:00 a las 24:00 horas. (R web) 
 
 
MIRA LUJAMBIO HACIA LOS PINOS 
Por Édgar Sánchez 
 
(13 mayo 2011). CULIACÁN.‐ El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, presumió ayer que competirá en 
la elección de 2012, ganará y será el próximo Presidente de México. "Voy a ser Presidente de México. Voy a participar en 
el  proceso  con  todo  entusiasmo",  dijo  el  funcionario,  quien  sostuvo  que  hace  proselitismo  sin  descuidar  su 
responsabilidad como titular de la SEP. 
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"Estoy  cumpliendo  con  la  ley,  estoy  plenamente  dedicado  a mi  función  como  Secretario  de  Educación",  argumentó. 
Alonso  Lujambio  negó  que  sea  el  candidato  del  Presidente  Felipe  Calderón,  pues  sostuvo  que  los  panistas  sí  son 
demócratas. (R web) 
 
 
LA IZQUIERDA PUEDE GANAR LA ELECCIÓN DE 2012: AMLO 
POR CLAUDIA BAÑUELOS, Corresponsal 
 
Aguascalientes, Ags., 12 de mayo. El ex jefe de gobierno capitalino, Andrés Manuel López Obrador, aseguró que están 
dadas las condiciones para que las izquierdas ganen la próxima elección presidencial, toda vez que “la gente quiere un 
cambio por la vía pacífica y por la vía electoral”. Antes de encabezar un mitín ante unas 4 mil personas reunidas en la 
Plaza de la Patria, el ex candidato presidencial se refirió a la Marcha por la Paz con Justicia y Dignidad que el domingo 
pasado se efectuó en varios estados del país, especialmente en la ciudad de México. (J web) 
 

 
PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 

 
DIARIO DE QUERÉTARO 

 
CUESTAN PLURIS $221 MILLONES  
Por Aimée Pacheco 
Querétaro,  Querétaro.‐  El  costo  de  los  diputados  y  regidores  plurinominales  en  la  legislatura  local  alcanza  los  seis 
millones 162 mil 500 pesos mensuales, lo significa que en los tres años que dura el periodo, el monto que se eroga para 
sostenerlos es de 221 millones 850 mil pesos, señaló el diputado Marcos Aguilar Vega, quien expuso ante un grupo de 
empresarios tres iniciativas para la eliminación de diputados y regidores plurinominales. 
 
Explicó que esta eliminación sería un complemento adecuado con la posibilidad de que haya efecto en las candidaturas 
ciudadanas,  porque  se  garantizaría  que  las  minorías  puedan  acceder  a  participar  en  la  representación,  "este  es  un 
reclamo popular, es una postura que refleja lo que la sociedad está diciendo", señaló Aguilar Vega. (DQ p.1) 
 
 
LECHEROS PIDEN ALZA PARA SUPERAR CRISIS HISTÓRICA  
Por Heidy Wagner 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  El  presidente  de  la  Unión  Ganadera  Regional  de  Querétaro  (UGRQ), Miguel  Ozores  Irastorza 
afirmó que los productores de leche se encuentran en uno de los peores momentos, equiparable dijo, al que padecieron 
al inicio de los años noventa, ante esto advirtió los productores queretanos están exigiendo al Gobierno Federal a través 
de  las delegaciones en el Estado de Sedesol, Sagarpa y Economía sea aprobado el aumento de 1.00 peso por  litro de 
leche y autorizada la Norma Oficial Mexicana (NOM) especializada en este producto.  
 
Entrevistado  en  el  Noticiario  ABC Diario  Segunda  Emisión  con Adán Olvera  y  Lucero  Guerrero,  el  líder  de  la  UGRQ 
manifestó su preocupación por el engaño que sufren constantemente los consumidores, quienes adquieren productos y 
subproductos que imitan ser leche debido a que actualmente no existe una Norma Oficial que regule la calidad de estos 
productos, "situación que favorece a la industria, y no al productor, al utilizar otros componentes para elaborar leche y 
subproductos". (DQ p.1) 
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INICIA LUCHA POR DIRIGENCIA DEL PAN; SE DESTAPA SALAS 
Por Aimée Pacheco y Heidy Wagner 
 
San Juan del Río, Qro.‐ Fue publicada la convocatoria para la Sesión Extraordinaria del Consejo Estatal del PAN, donde 
será electo el presidente del CDE, por  lo que el  registro de aspirantes  también quedó abierto, desde el día de ayer y 
hasta el próximo 11 de junio, dio a conocer el dirigente interino Guillermo Vega, quien precisó que él no contenderá, 
aún cuando no está impedido para hacerlo, por "un principio de orden personal". 
 
El  primero  en  alzar  la mano  fue  el  director  de  la  Copladem,  Eric  Salas,  quien  señaló  que  ante un PAN desangelado, 
desanimado, desinformado y con cierto resquemor, buscará la dirigencia de este partido. (DQ p.1) 
 
 
DARÍAN 8 AÑOS DE CÁRCEL AL QUE TIRÓ FETOS... SI LO ENCUENTRAN 
Por Redacción 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El Secretario de Salud en la entidad, Mario César García Feregrino, dio a conocer que la sanción a 
quien resulte responsable por el caso de los dos fetos encontrados en un bote de basura en la colonia Ensueño, el 10 de 
mayo pasado, podría ser hasta de 8 años. 
 
Señaló  que  la  Procuraduría  General  de  Justicia,  tendrá  que  realizar  la  investigación  pertinente  a  fin  de  deslindar 
responsabilidades, y entonces será la PROFEPA la que realice una denuncia ante la PGR, sin embargo, señaló que quien 
haya incurrido en alguna falta deberá recibir una sanción. (DQ p.1) 
 
 
CUARTO DE GUERRA 
Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ AVATARES. Entre Dios y el Diablo anda Ricardo Anaya como subsecretario federal de Turismo: 
hace  una  semana  en  Cuba  y  anoche  en Washington.  Fue  enviado por  su  jefa,  Gloria Guevara Manzo,  a  recibir  en  su 
nombre un  reconocimiento para  la Riviera Maya al  lado del  embajador mexicano Arturo Sarukhán. Y  resulta que en 
cena  petit  comité  el  exdirigente  panista  compartió  mesa  con  la  actriz  Sigourney  Weaver.  Vieran  cómo  extraña 
adrenalina del Salón de Sesiones. 
 
MENTES.  Gente  apasionada  y  genial  se  reúne  para  compartir  conocimiento  de  forma  libre,  en  algo  que  llaman 
"desconferencias" porque todos los participantes tienen posibilidad de exponer sus ideas y generar contenido, pese a 
no ser necesariamente expertos en algún tema particular de  la tecnología. Son  los "Barcamp" y vienen a Querétaro a 
celebrar su sexto encuentro nacional el día 28, atraídos (ellos también) por el dinamismo de la entidad. Bienvenidos. 
(DQ p.1) 
 
 
JAVIER LOZANO ALARCÓN, “DIPUTADOS DEBEN RESPOSNDER A LA SOCIEDAD POR OMISIONES” 
Por Laura Banda Campos 
 
“Espero que el Congreso no sólo nos cite a comparecer, y nos quiera sentar en un banquillo de acusados, como si ellos 
no tuvieran que responder a la sociedad por sus omisiones” señaló el Secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. 
 
En su visita a la entidad, el titular del trabajo respondió así al llamado de los legisladores para que acuda junto con el 
Secretario  de  Economía  a  la  sede  del  Congreso  a  exponer  particularmente  sobre  los  hechos  suscitados  en  la  zona 
carbonífera de Coahuila hace días. (DQ p.1) 
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EL COMBATE A LA TRATA DE PERSONAS. RECONOCEN A LA CAPITAL EN CALIFORNIA 
Por Heidy Wagner Laclette 
 
Querétaro, Capital es un ejemplo a seguir en materia de trata de personas, al ser el primer municipio a nivel nacional , 
en contar con una política pública en sensibilización, difusión y difusión de éste tema. Así lo reconocieron autoridades 
como la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) y The Bilateral Safety Corridor Coalition (BSCC), durante el 
Encuentro sobre la Trata de Personas que se realiza del 11 al 13 de mayo en San Diego, California. 
 
Al evento fueron invitados a participar el Sindicato Municipal Miguel Parrodi; El Secretario General de Gobierno Luis 
Bernardo Nava y la Secretaria del DIF Municipal Martha Yáñez, para compartir ante organismos de Derechos Humanos 
de México y Estados Unidos, estas políticas públicas que  fueron aprobadas el 16 de diciembre de 2009 en Sesión de 
Ayuntamiento,  y  que  prevén  acciones  de  sensibilización,  capacitación  y  difusión,  así  como  fomentar  la  coordinación 
interinstitucional para la atención y canalización de víctimas. (DQ P.1) 
 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
ALTO ÍNDICE DE MORTALIDAD VIAL 
Afecta sobre todo a jóvenes; cuestan aquí 420 mdp al año 
Por Luis del Toro 
 
El índice de mortalidad vial es muy alto, similar a los promedios nacionales, particularmente entre los jóvenes de 15 a 
25 años de edad, afirmó Mario César garcía Feregrino, Secretario de Salud, quien precisó que para la Secretaría de Salud 
los accidentes automovilísticos representan el 63% de los servicios de urgencia y un presupuesto del orden de los 420 
millones de pesos anuales. (N p.1) 
 
 
REGIDORES DEL PRI NO TRABAJAN POR EL MUNICIPIO, ACUSA FDS 
Trina alcalde por críticas al “Distribuidor Capital” 
Por Luis Montes de Oca 
 
Los  regidores  del  PRI  nunca  han  trabajado  por  el municipio,  trabajan  por  su  partido,  “ya  chole  con  el  Distribuidor 
Capital”,  que  se  pongan  a  trabajar,  arengó  ayer  el  alcalde  Francisco Domínguez  servién,  al  ser  cuestionado  sobre  la 
supervisión que hiciera esta fracción a la obra de Bernardo Quintana y Corregidora. (N p.1) 
 
 
DESAPARECER “PLURIS”, DEMANDA DIPUTADO 
Por Jorge Vargas 
 
El Diputado Marcos Aguilar Vega depositó ayer  en  el  Congreso del  estado una  iniciativa de  ley para desaparecer  en 
Querétaro  las  diputaciones  y  las  regidurías  de  representación  proporcional,  y  para  que  el  Instituto  Electoral  de 
Querétaro  sea  el  ente  público  que  asigne  las  regidurías  según  una  distritación  que  haga  en  cada  uno  de  los  18 
municipios. (N p.1) 
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GANADEROS EXIGEN EN TRES DEPENDENCIAS MAYOR APOYO 
Por Enrique Zamudio 
 
La Unión ganadera Regional  y  el Frente de Productores y Consumidores de Leche  realizaron ayer una protesta ante 
depedendencias federales, exigiendo la desaparición de las fórmulas lácteas, las importanciones y solicitando recursos 
emergentes para evitar más quiebras de productores. (N p.1) 
 
 
 
 
 

PLAZA DE ARMAS 
 

ACUERDOS EXIGE LA IP  

Por Zayra Velázquez 
 
“Yo  lo  que  te  pido  es  que  cuando  tú  no  estás  de  acuerdo  en  una  propuesta  que  yo  te  haga,  no me  la  descalifiques, 
entrégame otra enriqueciendo y convénceme por qué yo estoy mal (…)” criticó el líder de la Confederación Patronal de 
la  República  Mexicana  (COPARMEX),  Luis  Alfonso  García  Alcocer,  ante  la  postura  del  coordinador  del  PAN  en  el 
Congreso  Local,  León  Enrique  Bolaño Mendoza,  de  sólo  votar  en  contra  de  la  elección  del  consejero  electoral  y  no 
plantear otra opción. 
 
Explicó que no considera que las acciones que tiene que realizar el consejo del IEQ en el proceso electoral del 2012, se 
entorpezcan  porque  falte  un  integrante  (de  los  siete  que  debe  tener),  aunque  eso  no  significa  que  no  preocupe  la 
conformación del órgano. 
 
“No  afectaría  pero  definitivamente  si  es  una  página  que  deberíamos  darle  vuelta,  debería  de  ya  estar  realmente 
integrado el Consejo, para nosotros es  importantísimo que esto ya esté  funcionando por  las propuestas que estamos 
haciendo re forma en materia electoral” mencionó. 
 
Y es que la COPARMEX, al igual que la Cámara Nacional del Comercio (CANACO), presentaron propuestas de reforma 
electoral 2012. Por lo que exhortan a los 25 diputados locales a que lleguen a un acuerdo en este tema, basados en su 
compromiso con el pueblo y no con un grupo político. (PA p.1) 
 

LANZA PAN SU CONVOCATORIA 

Por Ulises Villar 
 
En sesión del Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, y de manera unánime se definió este jueves la 
convocatoria a la elección del presidente estatal de Acción Nacional para el periodo 2011‐2014, que se llevará a cabo el 
próximo 26 de junio en un hotel de la capital queretana. 
 
Guillermo Vega, presidente del Comité Directivo Estatal, confirmó que el siguiente proceso electoral es fundamental 
para los panistas ya que se debe fortalecer las bases del partido, unificar a los militantes y confirmar la dirección para 
las siguientes elecciones que se llevará a cabo en el 2012. (PA p.1) 
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CORREGIDOR 
 

APLICA MPIO. LEY MORDAZA  

Mientras el Alcalde dice “ya chole con el tema”, Santiago Martínez se enoja y le remarca a la prensa, que no dirá 
nada sobre el plan ejecutivo de la obra  
Felipe Olguín 
 
Luego de reconocer que no ha podido asistir a las citas con los regidores integrantes de la Comisión de Obra Pública del 
Ayuntamiento capitalino, el secretario del área, Santiago Martínez Montes, se niega además, a dar información acerca 
del Distribuidor Capital a la prensa. 
 
El lunes de esta semana, el alcalde Francisco Domínguez declaró que a nadie le niega información, y que los miembros 
de su gabinete no siguen ninguna línea, cuando este jueves Martínez Montes, lo dejó en entredicho. (C p.1) 
 
 
SE FRACTURA EL CABILDO AZUL 
Ahora se revelan y piden cambio de Coordinador 
Por Felipe Olguín 
 
Se tambalea el “Cabildo Azul” en el Ayuntamiento Capitalino: trascendió que los diputados del PAN , han solicitado al 
presidente del Comité Directivo Municipal, José Luis Báez Guerrero, el cambio del coordinador de su bancada, Fernando 
Rodríguez Serrato, quien lleva poco más de seis meses en el cargo. 
 
No se descarta que esta decisión, tiene que ver con los “piques” que ya se están dando al interior del grupo panista, para 
ver quién sucederá en su momento a PANCHO Domínguez, si es que se lanza a la Senaduría y la pugna por quién va a ser 
el Presidente interino, ya se inició. (C p.1) 
 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO: AÚN NO SUBEN LA PORTADA A LA WEB 
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/components/com_gk3_photoslide/thumbs_big/C01L110513primeraplana.jpg  
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA%2013%20MAYO%20OK.jpg  
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
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LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/05/13/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110513&pagina=1&ext=pdf  
 
 
 

 
 
 

 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 

 
 
 
 
 








